

Voici le message que vous pourriez mettre sur le forum (signé de moi). Je ne veux absolument pas qu'il y ait d'ambiguïté sur notre pensée. Merci.

Bien à vous en Jésus

fr. Dysmas

=====

Dans la vie du chartreux, l'office divin a une place très importante, voulue par saint Bruno. La liturgie nous ramène indéfiniment aux mystères du Christ, à l'Eucharistie, à la Trinité. S'il n'y a pas de spiritualité cartusienne proprement dite, il y a tout de même un cadre qui imprègne toute notre vie et fait de la relation au Christ, qui nous conduit au cœur de la Trinité, l'essentiel de notre vie.

On voit régulièrement des tentatives pour rapprocher notre vie, par exemple, du bouddhisme. Jamais aucun document officiel de l'Ordre n'a été dans ce sens. Que tel ou tel moine soit tenté de suivre cette voie, pouvons-nous l'en empêcher? La liberté du solitaire est une réalité. Mais cela reste des exceptions qui n'ont jamais reçu d'encouragement de la part de l'Ordre, au contraire.

Pour dire les choses de manière très brève :

Le cœur de la foi chrétienne est la Révélation, déjà dans l'Ancien Testament, mais plus totalement par Jésus, d'un Dieu personnel (tri personnel, pourrait-on dire) qui nous a créés pour entrer en relation d'amour avec nous. Ceci est dit dans le numéro 1 des Statuts, qui définit en quelques mots notre vocation :

A la louange de la gloire de Dieu, le Christ, Verbe du Père, depuis toujours a choisi par l'Esprit Saint des hommes pour les mener en solitude et se les unir dans un amour intime. Répondant à cet appel, maître Bruno, l'an du Seigneur 1084, entra avec six compagnons au désert de Chartreuse et s'y établit.

Je souligne dans les lignes qui précèdent :

La Création. Point fondamental de la foi chrétienne, qui est aussi le point de rupture infranchissable avec toutes les mystiques d'extrême orient. Le Dieu personnel et Trinitaire. L'Incarnation, tellement essentielle dans toute la vie spirituelle chrétienne.

La relation d'amour, qui implique que l'homme est une personne, ce qui est complètement contraire à

l'impermanence qui est un point incontournable du bouddhisme.

La chartreuse n'a jamais encouragé le rapprochement avec les méthodes Zen ou autres et si un document officiel devait être écrit, ce serait pour déclarer l'incompatibilité. Mon expérience de 24 ans de maître des novices est que ceux qui ont trop touché à la méditation orientale deviennent incapables, malgré les années, de saisir le cœur du mystère chrétien, il y a toujours un aspect de fusion dans le grand tout qui reste, cela semble irrépensible.

Le détail de ces questions a été exposé dans un document de la Congrégation pour la doctrine de la foi à laquelle nous souscrivons totalement, ce qui, d'ailleurs, va de soi.

Je tiens à ce que l'IFSB soit clairement consciente de cette orientation de la chartreuse qui n'a jamais varié : Toute notre vie est nourrie par le mystère du Christ, seul Sauveur de tous (bouddha y compris).

Cela n'empêche pas la beauté du bouddhisme qui me semble la voie qui se rapproche le plus de certains aspects du discours sur la montagne, mais pour ce qui concerne la vie spirituelle, la différence est abyssale et la tendance actuelle à dire que tout est pareil ne regarde pas la réalité en face. La différence la plus nette et la plus facile à saisir est la Création.

Fr Dysmas de Lassus

Le 3 mars 2017

Voici le document romain susceptible d'éclairer les consciences.

Nous y adhérons totalement (cela va de soi).

- http://www.vatican.va/roman_curia/congregations/cfaith/documents/rc_con_cfaith_doc_1989_1015_meditazione-cristiana_fr.html

En Jésus

fr. Dysmas

Here is the message you could put on the forum (signed by me). I do not want that there be ambiguity about our thought. Thank you.

Yours in Jesus

fr. Dysmas

In the life of the Carthusian, the divine office has a very important place, wanted by Saint Bruno. The liturgy brings us back indefinitely to the mysteries of Christ, to the Eucharist, to the Trinity. If there is no properly so called Carthusian spirituality, there is all the same a framework that permeates our entire life and makes of the relationship to Christ, which leads us to the heart of the Trinity, the essence of our life.

We regularly see attempts to assimilate our lives, for example to Buddhism. Never any official document of the Order has been in this direction. That this or that monk be tempted to follow that way, can we preclude it? The freedom of the solitary is a reality. But this remains exceptions which have never received encouragement from the Order, on the contrary.

To put it very briefly:

The heart of the Christian faith is the Revelation, already in the Old Testament, but more totally by Jesus, of a personal God (tri personal, we might say) who created us to enter into a relationship of love with us. This is said in the number 1 of the Statutes, which defines in a few words our vocation:

To the praise of the glory of God, Christ, the Father's Word, has through the Holy Spirit, from the beginning chosen certain men, whom he willed to lead into solitude and unite to himself in intimate love. In obedience to such a call, Master Bruno and six companions entered the desert of Chartreuse in the year of our Lord 1084 and settled there.

I emphasize in the foregoing lines:

The Creation. Fundamental point of the Christian faith, which is also the point of unbridgeable rupture with all the mysticisms of the Far East. The Personal and Trinitarian God. Incarnation, so essential throughout all Christian spiritual life.

The love relationship, which implies that man is a person, this which is completely contrary to the impermanence which is an inescapable point of Buddhism.

The Chartreuse has never encouraged the rapprochement with the Zen or other methods and if an official document should be written, it would be to declare the incompatibility. My experience of 24 years as master of novices is that those who have touched to the Oriental meditation become incapable, despite the years, to grasp the heart of the Christian mystery, there is always an aspect of fusion in the great all that remains, this seems irrepressible.

The details of these questions were set out in a document of the Congregation for the Doctrine of the Faith to which we totally subscribe, which, moreover, goes without saying.

I want that the IFSB be clearly aware of this orientation of the Charterhouse which has never varied: All our Life is nourished by the mystery of Christ, the only Savior of all (Including Buddha).

This does not prevent the beauty of Buddhism which seems to me the way which is closest to certain aspects of the discourse on the Mountain, but as far as the spiritual life is concerned, the difference is abysmal and the current tendency to say that all is the same does not look at reality in the face. The clearest difference and the easiest to grasp is the Creation.

Fr Dysmas de Lassus

Friday March 3, 2017

Here is the roman document likely to enlighten consciences.

We wholly adhere to it (it goes without say).

http://www.vatican.va/roman_curia/congregations/cfaith/documents/rc_con_cfaith_doc_19891015_meditazione-cristiana_en.html

In Jesus

fr. Dysmas